

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

PROVINCIAS, 4 pesetas trimestre.
Cada punto de suscripción, Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCIONES.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXVI. NÚMERO. 6302.

MADRID. VIERNES 5 DE MARZO DE 1875.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM 23.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP'

Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao (Lima).

Saldrá el magnífico vapor

POTOSI,

De SANTANDER el 14 de marzo.

De la CORUÑA el 15 de id.

De LISBOA el 17 de id.

Precios reducidos desde Madrid. Los

billetes tómense con anticipación.

Para pasaje y fletes al agente gene-

ral, L. Ramírez, Alcalá, 12, Madrid.

— TRASPORTES

ESPANIA, INGLATERRA E ITALIA.

L. Ramírez, Alcalá, 12, Madrid.

PRIMERA EDICION.

(A LAS Siete de la MAÑANA.)

La Gaceta de hoy no publica ninguna

noticia de la guerra.

Los carabineros de la provincia de Málaga llevaron á cabo anoche la aprehension de un respetable contrabando conducido por tres caballerías, en uno de los barrios mas renombrados de la ciudad llamado El Perchel.

Anoche celebró sesion, en la Económica Matritense, la comisión nombrada para promover la concurrencia de los productos españoles á la exposición de Filadelfia y acuerdo pedir al ministro de Fomento determinados datos para el mejor desempeño de su cometido.

A las tres de la madrugada nos ha transmitido la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 4, (1 y 40 tarde).
Todavía no hay nada de positivo respecto al ministerio.

Continúan las negociaciones y las conferencias para la formacion de un gabinete de conciliacion.

Berlín, 4.
El gobierno ha presentado en la Cámara de diputados un proyecto de ley suspendiendo el pago de la dota-

on destinaria si el voto no fuere

ción que el Estado tenía fijada á los obispos católicos.

El gobierno funda esta medida en la actitud tomada por los prelados prusianos contra las disposiciones relativas á la iglesia tomadas por el gobierno de Prusia.

Paris, 4 (noche).

Esta noche ha habido una gran comida en casa del Mariscal-Mahon, en honor del marqués de Mollins, embajador de España.

Versalles, 4 (tarde).

La sexta de la Asamblea de hoy no ha ofrecido interés alguno.

Paris, 4 (noche).
No se ha llegado todavía á un acuerdo entre los Sres. Buffet y Dufau para la formacion de un mi-

nisterio. La principal dificultad estriba en el programa de gobierno, pues dichos señores tienen diversos puntos de vista sobre el particular.

Con motivo de su beneficio recibió anoche la señorita Fossa una ovacion tan entusiasta como unánime del elegante e ilustrado público que concurre al Real. De todos los palcos fueron arrojadas á la beneficiada multitud de palomas, flores y versos, como testimonio de las grandes simpatias que ha sabido conquistarse tan distinguida artista, que al ver la ovacion de que era objeto, no pudo ocultar la emoción inmensa que la producía y no acertaba á encontrar modo de demostrar su gratitud.

El Sr. Tamberlick estuvo anoche á la altura de su indisputable reputacion, arrancando frenéticos aplausos en el segundo acto del Polinto.

Nuestro amigo D. Servando Fernández Vitorio, ex-diputado á Cortes y ex-magistrado de las audiencias de Cáceres y Burgos, último juez del distrito de Palacio, declarado cesante días pasados, vuelve á ejercer la abogacía y acaba de abrir su bufete en esta corte, Carrera de San Gerónimo, número 38, cuarto 3.º de la izquierda.

De nuestro servicio particular recibimos anoche el siguiente despacho te- legráfico:

Santander, 4, (6 tarde).

Ha fondeado en este puerto el va-

por-correo de la Habana, con corres-pondencia y viajeros.

A las tres de esta madrugada ha salido de la secretaría de Gobernación el Sr. Albareda, después de conferenciar largo rato con el Sr. Romero Robledo.

Mañana se recibirá en Madrid el correo de Cuba.

La situación de los batallones carlistas en los contornos del monte Esquinza, era la siguiente el 28 de febrero:

En el pueblo de Villatuerta se en-contraba el sexto navarro.

En Mañeru, Santa Bárbara y Cirauqui hay tres batallones navarros y cuarto y quinto de Alava.

Entre el valle de Guizala y valle de Yarri y Salinas de Oro se encuentra el resto de sus fuerzas.

En Estella, palabras testuales de un asistente presentado del intendente militar carlista, tienen 16 cañones, guarneciendo la ciudad, dos batallones alaveses y uno navarro de ingenieros.

En la ermita de Monjardín, monte elevadísimo, también tienen artillería y fuerzas que guarnecen dicho punto.

Ayer á las doce y media de la tarde llegaron á Cartagena los señores mi-

nistros de Fomento y Gracia y Justicia y demás personas que han salido á aquella ciudad á recibir á la señora condesa de Girgenti.

Algunos padres de cadetes menores de diez y ocho años, que seguían la orden del ministerio de la Guerra no pue- den pasar al servicio activo, se re-unieron anteayer para pedir la revocación de dicha orden y alcanzar que sus hijos sean ascendidos á oficiales como los demás, á los seis meses de estudio, y destinados á la guerra.

Ayer conferenció con el Sr. Romero Robledo la comisión que en nombre de los presos políticos que se hallaban cumpliendo sus condenas en los presídios de Alcalá y Toledo, ha venido á Madrid con el objeto de pedir al go-

bierno la aplicación á los mismos del

decreto de indulto concedido últi-mamente, habiendo salido muy compla-cida de la entrevista con el señor mi-nistro de la Gobernación.

Han llegado ya a Madrid las cartas del presidente de los Estados Unidos que acreditan al Sr. Caleb Cushing co-mo representante oficial cerca del go-bierno de S. M. el rey D. Alfonso XII.

La presentación del Sr. Caleb Cus-hing tendrá lugar uno de los primeros días de la semana entrante.

El Sr. Silvela, subsecretario del mi-nisterio de la Gobernación, sigue mu-chos aliviado de su enfermedad.

El beneficio del autor dramático se-nor Marquina, que anoche se verificó en el teatro Martín, estuvo muy concurrido. Se pusieron en escena tres obras del mismo autor, entre ellas *El padre de familia* y *El poeta de guardilla*, en las que fueron muy aplaudidos los actores.

El Sr. Marquina fue llamado á la es-cena repetidas veces al final de las obras, y al terminar la lectura de una poesía titulada *La gratitud*, que el be-neficiado improvisó momentos antes de leerla al público.

SEGUNDA EDICION.

(A LAS CINCO DE LA TARDE.)

El decreto que, como habíamos anunculado, publica hoy la Gaceta refe-rente al establecimiento en Santander de un arbitrio transitorio de guerra, deter-mina que este arbitrio será pura-mente local, para costear las obras de

fortificación y defensa de aquella pla-za, cuyos productos recomienda el ayun-tamiento, consistiendo en un derecho modico á la entrada, salida y tránsito de mercancías en aquella ciudad y puerto, con arreglo á la tarifa aproba-da por el ministerio de Hacienda, y que tambien publica hoy la Gacela.

La circular del ministerio de la Go-bernación relativa al ingreso de los mozos en caja, que hoy aparece en la Gaceta, dice literalmente:

«El decreto de 16 de febrero último llamando 70000 hombres á las armas previene en su artículo 6.º que todas las operaciones de la quinta quedrán

terminadas el 31 de marzo próximo, en cuyo dia ingresarán en caja los mozos que á cada cupo correspondan.

Mas como quiera que por algunos se ha interpretado esta disposición en el sentido de que sólo en el citado dia se ha de verificar forzosamente el in-greso en caja de los mozos declarados soldados,

S. M. el rey (Q. D. G.) se ha dignado resolver que, debiendo tener lugar la declaración de soldados el dia 18 del actual, el ingreso en caja pueda veri-ficarse desde el dia 18 hasta el 31, en que termina el plazo para las opera-ciones de la quinta.

El gobernador de Valladolid, accom-pañado de un notario, ha hecho hoy en-trega al cabildo catedral de los efectos incantados por el Estado, en virtud del decreto de 1.º de enero de 1869.

Según un colega ministerial, el ge-neral Salamanca vendrá á Madrid á asuntos de familia.

Por indicación del gobernador de la provincia, practicó ayer el inspector especial Sr. Ruiz un reconocimiento en el cuarto bajo de la casa número 76, calle de Pelayo, que dió por resultado hallar en la mencionada habitación gran número de ejemplares del Cuar-tel Real; quedando estos, así como el dueño de la casa, á disposición de la autoridad.

Parece que ya está firmado el de-creto determinando el pago de las ex-equias hechas al cadáver del capitán general señor marqués del Duero.

Según cartas que hemos visto de Ma-nila, los cantonales que conducía el vapor *Patiña* se insurrecionaron fren-te á la isla de Pinay, pero fueron reprimidos, resultando heridos 20 de ellos. El buque, no obstante, tuvo necesidad de retroceder hasta la isla del Corregidor para reparar las averías que un fuertísimo temporal de 18 horas lo oca-sionó, además de hacerle perder todos sus víveres y gran parte de la madera dura. Despues han sido conducidos á Cavite.

El ayuntamiento de Zaragoza, recom-pensando dignamente los eminentes servicios de su antiguo e ilustrado go-

Gobernador D. Antonio Candalia, que hoy lo es de Valencia, le ha declarado por aclamación unánime hijo adoptivo de aquella ciudad. Tan señalada mereced evidencia las generales é intimas simpatías que allí supo captarse el señor Candalia.

El reputado compositor y profesor D. Jesus Monasterio acaba de publicar una preciosa melodía para violín ó violoncelo con acompañamiento de piano, que es objeto de grandes elogios de los intelectuales. Esta melodía la ha dedicado al conocido violinista señor Mirecki.

Se ha puesto á la venta en las principales librerías una preciosa obra del académico Sr. D. Vicente Barrantes, titulada *Cuentos y leyendas*, correctísicamente escrita con singular gracia y llena de bellezas.

Anoche celebró sesión la junta directiva de Escritores y artistas para aprobar el reglamento por que deberá regirán en lo sucesivo aquella sociedad, habiéndose presentado por los señores de la junta 72 nuevos socios, que fueron admitidos. Se acordó también que los escritores y artistas de ambos sexos que por residir en provincias o en el extranjero lo habían solicitado, pueden formar parte desde luego de la asociación de Madrid.

Anoche salió de Madrid para el Norte en el tren correo el señor marqués de Montevirgen.

Del *Noticiero bilbaíno* del dia 2 copiamos las siguientes noticias:

—Tenemos entendido que la diputación foral trata de recompensar generosamente á las familias de los muertos é inutilizados en el combate del jueves último.

—En la tarde de ayer subió un

enorme gentío al cementerio de Málaga con el fin de ver de cerca los cadáveres de los valientes que sucumbieron gloriosamente en Arbancha.

—Anteayer fué levantado en Arbancha el cadáver de un foral á quien le faltaban los ojos por haberse los sacado sin duda alguno de los numerosos cuervos que revoloteaban estos días en aquellas alturas.

—El valor y arrojo que demostraron en la acción del jueves las fuerzas salidas de esta plaza, las han hecho acreedoras á una digna recompensa, así como al general aprecio del vecindario bilbaíno. No es extraño, pues, que fueran victoriosos á su regreso á la villa, tanto los valientes forales como los soldados de Albuera y de Saboya y los artilleros.

—En Arrigorriaga se hallan algunas fuerzas alavesas y navarras.

—Que los carlistas tuvieron en el

ataque del jueves las 300 bajas que indicamos en nuestro número anterior, vienen á probarlo los continuos viajes que hicieron los numerosos carpinteros de Echevarri y otros pueblos conduciendo heridos y muertos, habiendo carretero que hizo hasta siete viajes, según personas dignas de crédito.

—Por confesión de los mismos jefes carlistas sabese que nuestra artillería diezmó las filas enemigas en el ataque del jueves último.

—En Arrigorriaga, Galdácano y Menguia están llenos de heridos los hospitales de sangre establecidos por los carlistas. También hay muchos heridos en los caseríos próximos á estos pueblos.

Con fecha 27 de febrero ha sido nombrado capellán del presidio de Granada el presbítero D. Diego García Encinas.

Hoy publica la *Gaceta* una circular del señor ministro de la Gobernación reiterando á los gobernadores el cumplimiento estricto del decreto de 29 de enero último sobre imprenta, con motivo de un suceso reciente.

Además llegaron en aquel convoy 300 fusiles del sistema Minle, y en la población se han construido 400 chuzos, para armiar, en caso de sufrir un asalto, á los jóvenes á quienes por su edad no conviene todavía entregar un arma de fuego, pero que pueden ser muy útiles para rechazar al enemigo.

El *Correo Militar*, dice la circular, ha publicado el dia 20 de febrero una carta del Norte que refiere y comenta las últimas operaciones del ejército, y el general Moriones se ha dirigido al ministerio de la Guerra en solicitud de que se le autorice á contestar al citado periódico, ó no se permita la discusión de los hechos de armas de nuestros valientes soldados.

Se ordena, pues, á los gobernadores civiles no toleren que se estravie la opinión pública ni se llenen los periódicos con cartas de guerra de pura fantasía, apreciando maliciosamente los movimientos de los generales, y haciendo comentarios apasionados que tanto perjudican al buen éxito de nuestras armas.

Ha sido ascendido á oficial de la intervención de Teruel, D. José García Encinas.

La diputación provincial de Ávila ha sido reformada, quedando 18 diputados de los que la componían y habiendo sido nombrados para completarla los señores Aboin, Delgado, Valcírcel, Salvadiós, Blasco, Vítores, Mozo, González y Martínez, personas todas de arraigo y de gran consideración en la provincia. La mayor parte de los que han cesado eran incompatibles por desempeñar otros cargos.

Esta terminándose en Lisboa la impresión del libro blanco que el gobierno presentará á las cámaras, y en el que se insertan documentos importantes para España.

Tiene por casi seguro un periódico que se prorrogará hasta fines de abril próximo la existencia de las espediciones particulares de tabaco habano, en atención á que el gobierno no puede adquirir el surtido de aquel artículo para el consumo público.

Parece que se trata del derribo del edificio conocido con el nombre de Casa del Platero y trasladar las oficinas de la administración Económica á la antigua Audiencia de la plaza de Santa Cruz.

El pasado domingo llegó á Requena un convoy de municiones, que dan nuevas garantías de defensa al decidido vecindario de aquella importante ciudad, que siempre se ha opuesto con notable arrojo á los carlistas. Custodiados por un batallón de Granada llegaron 300 botes de metralla y otras tantas balas rasas para la artillería de la plaza, y 100000 cartuchos para fusil, de modo que con las municiones que ya había en Roquema, puede esta ciudad sufrir un sitio sin temor á que emudezcan sus armas.

Si las noticias de un colega son exactas, parece que, no obstante el acuerdo del ayuntamiento favorable á que se verifique la procesión de Viernes Santo, se ofrecen algunas dificultades que tal vez impidan la realización de aquel acto religioso.

Anteayer ocurrió en la cárcel de mujeres un ligero alboroto, al presentarse la nueva inspectora, á quien las detenidas se resistían á recibir. El orden quedó restablecido sin ulteriores consecuencias.

La sección de literatura y bellas artes del Ateneo reanudará en breve sus trabajos, hace mucho tiempo interrumpidos, bajo la presidencia de D. Juan Valera. Para este efecto, han celebrado una amistosa reunión varios socios de aquel círculo, conviniendo en algunos puntos preliminares, después de un animado debate.

La fundición de acero Krupp, que tanta celebridad ha alcanzado con sus cañones, está situada en Essen (Alemania), y la fundió Federico Krupp, padre del actual propietario, con solo seis obreros. Hoy cuenta 12000 que se ocupan diariamente en el establecimiento y otros 7000 que trabajan en las minas y altos hornos. Hay 4800 hornos de di-

versas dimensiones, 270 fraguas, 300 calderas de vapor, 70 yunque á vapor de los cuales uno pesa 30 toneladas, 300 maquinarias á vapor y gran número de otras movidas por ellas. El espacio cubierto abraza 70 hectáreas. Se cuentan 16000 meches que consumen 5.000000 de metros cúbicos de gas. Hay en el establecimiento 50 estaciones telegráficas. Una compañía de 70 bomberos vigila constantemente y es raro el día que no ocurre algún pequeño incendio. Las casas para los obreros forman diferentes barrios y cuentan 3000 habitantes. Debemos advertir que la fábrica Krupp no hace solo cañones, sino que también provee á Europa de rails, de ruedas, de vagones y de todos los efectos propios de esta industria.

En el lugar correspondiente hallarán nuestros lectores el anuncio de un libro del Sr. Freixa y Rabasa, titulado *Guia de Quintas* y que es de gran utilidad, como lo demuestra el haberse hecho de él hasta cinco ediciones.

La comisión del ayuntamiento y vecinos de Cervera que conferenció ayer con el señor ministro de la Guerra, ha quedado muy complacida del digno recibimiento do que ha sido objeto, así como también del sincero ofrecimiento del señor ministro, quien ha manifestado sumo interés por la citada población prometiéndo hacer todo lo posible para que de acuerdo con el digno capitán general de Cataluña, se facilite cuanto antes á la misma los recursos y recursos convenientes con el fin de ponerla en el mejor estado de defensa, añadiendo que bien merece esta protección la ciudad de Cervera, no solamente por ser un punto eminentemente estratégico, sino también por su heroica resistencia contra las huestes carlistas, que experimentaron en aquel ataque el mayor descaballo que la facción ha tenido en Cataluña.

Según noticias de origen autorizado, está arreglada ya y terminada por completo y satisfactoriamente la cuestión del *Virginius* con los Estados Unidos.

Parece que se ha dirigido ó se va á dirigir al Sr. Sagasta una carta por varios constitucionales de valía, pidiéndole que reuna la junta directiva del partido para adoptar acuerdos importantes respecto de la conducta de este.

En los círculos oficiales se da por satisfactoriamente terminada la cuestión del buque alemán *Gustavo*.

El lunes presentará solemnemente sus credenciales al rey el representante de los Estados Unidos, Sr. Caleb Cushing.

Anoche visitó el Sr. Candau á uno de los actuales ministros conferenciando con él sobre asuntos de algún interés.

Hoy recibimos de la Agencia Fabre los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 3.

Se espera la publicación de una carta del conde de Chambord, la cual, según se dice, es una especie de protesta contra los últimos acuerdos de la Asamblea.

El rey de Baviera continúa enfermo.

La declaración ante el tribunal del prefecto de policía, no denunciaba solamente los manejos bonapartistas, sino también los de los republicanos exaltados; diciendo que muchas veces coincidian en sus actos ambos partidos.

Paris, 4 (10'50 noche).

Los Sres. Buffet y Dufaire han conseguido ponerse de acuerdo acerca del programa político que ha de seguir el nuevo ministerio; pero si bien las dificultades relativas á la representación de la derecha moderada en el gabinete, y á la elección de ministros del Interior.

Continúan las negociaciones y se cree generalmente que si no se consigue un resultado definitivo se formará un ministerio extra-parlamentario.

Paris, 4 (tarde).

En la bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francos á 65-25, el 4 1/2 á 96-50, el 5 por 100 102 á 50, el exterior español á 22 y el interior á 17.

Consolidados ingleses á 93 3/16. Bolsín.—Exterior español á 22 5/16, interior á 17.

Leemos en las Provincias de Valencia de ayer:

Ya hemos dicho estos días que los carlistas están fortificando á Cantavieja. Ahora están construyendo obras de defensa por la parte de la ermita de San Blas, arriendo fosos y contrafuertes. En estos trabajos ocupan á los prisioneros que tienen en aquella población, á los que tratan despiadadamente, dándoles solo un mal rancho. Los infelices van mal vestidos y llenos de miseria, y al menor descuido que cometen en el trabajo, reciben duro castigo.

La tercera compañía del batallón carlista que mando antes de su prisión el cabecilla Polo, es la encargada de la custodia de los prisioneros; y el capitán que la manda, con una ferocia poco caritativa, repite con frecuencia que si el general Despujol se aproxima á Cantavieja, los fusilará á todos, lo cual en honor de la humanidad, no creemos que llegará a hacer.

